
 

 

 

…… /…… / …… Le pluriel des noms O11 
 

 

  Pour mettre un nom au pluriel, on ajoute le plus souvent un s au singulier.  
➢ Ex : un ami  des amis 

 

 Les noms qui se terminent par –eau, -au, -eu prennent en général un x au pluriel. 
➢ Ex : un chapeau  des chapeaux 

un tuyau  des tuyaux 

un jeu  des jeux 

 

Sauf : des bleus, des pneus, … 
 

 Les noms qui se terminent par –s, –x ou –z ne changent pas au pluriel. 
➢ Ex : une souris  des souris 

une noix  des noix 
un nez  des nez 

 
 

 

 Ecris pour chaque nom un déterminant qui convient : 
 

cheveu : ………………………..               coup : ……………………….. 

oiseaux : ………………………..              faons : ……………………….. 

tapis : ………………………..                   tigre : ……………………….. 

dominos : ………………………..            journaux : ……………………….. 

 
 Surligne les noms dans ce texte et classe-les dans le tableau. 
 

Au Moyen-Age, la danse était un passetemps populaire. On dansait partout, sur 
les places des villages, lors des fêtes. Au temps de la Renaissance, la danse 
devient une activité appréciée des princes. 
 

nom au singulier nom au pluriel 

  
 
 
 
 

 

As-tu bien compris ? Vérifie tes connaissances 


